

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y juéves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lunes y viérnes, seis mañana. Salida de Valencia, mártés y viérnes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, juéves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE PORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2¹⁵ y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde. De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t. De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de los santos Eustaquio y Teopista, su mujer, con sus dos hijos Agapito y Teopisto, en Roma.

Los santos mártires Dionisio y Privado, en Frigia.

San Prisco, también mártir; el cual despues de agujerearle el cuerpo con agudos puñales, fué degollado.

Los santos Tedoro, Filipa, su madre y compañeros, mártires, en Perga de Panflia en tiempo del emperador Antonio.

Santa Cándida, vírgen y mártir, en Cartago; la cual, en el imperio de Maximiano, despedazada á azotes alcanzó la corona del martirio.

La santa mártir Susana, hija de Artemio, sacerdote idólatra, y de Marta.

San Agapito, papa, en el mismo día, de cuya santidad hace mencion san Gregorio el Magno.

San Clicerio, obispo y confesor, en Milan.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Nicolas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y la reserva.

En Montesion á las seis y media de la tarde empezará una novena de rogativas al Beato Alonso Rodriguez á fin de que Dios nos libre del cólera; se cantará el Santísimo Rosario, el ejercicio de la novena, despues sermon por el P. Tiburcio Valero, y concluirá con las letanias mayores.

En el Socorro al anocheecer se cantarán solemnidades completas en honra de Santo Tomas de Villanueva.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

CORREO DE AYER.

EL CÓLERA EN ESPAÑA.

Con que al fin salieron verdad los negros augurios: tenemos en casa ya al asiático huésped. Lo ha declarado de oficio la *Gaceta*, más no fuera eso lo más grave, dada la fama de poco veraz que desde muy antiguo trae por toda recomendacion tal señora. Lo serio del caso es que el dicho de la *Gaceta* aparece confirmado por otros más autorizados testimonios, y que en fin, disgustar puedo á los aprendices el que se diga, pero á nadie le es ya lícito racionalmente dudar de que, sí señor, el cólera hace ya de las suyas entre nosotros los españoles.

Pero hemos hablado mal y rectificamos en seguida la frase. El cólera no hace de las suyas; el cólera es un D. Nadie, que no puede hacer por su cuenta eso ni lo otro ni lo de más allá. Pese á la encopetada ciencia, nunca más presuntuosa que hoy y nunca más ridículamente desacreditada, quien anda ahí haciendo de las suyas no es otra que la mano de Dios.

Eso, eso es hablar en cristiano, y todo otro hablar es paganismo puro, ó cosa aun peor, que podría llamarse necio bestialismo. Al fin hasta los paganos ven en la peste un azote de la Divinidad.

Tenemos, pues, hospedado al cólera, y hay que tratarle muy en serio como á cosa de Su Divina Majestad. Y estoy por decir que hay más de un buen consejo facultativo y de acertada prescripcion sanitaria en esta sencilla frase cristiana, que en cuantos dictámenes ha publicado despues de maduro exámen científico la más ilustrada Junta de Sanidad.

Sí, lectores míos: el cólera es cosa de Dios. Veamos ahora cuántas y cuán oportunas reglas salen por sí mismas de ese principio, luminoso como todos los de esa bendita ciega que se llama la Fe.

El cólera es cosa de Dios. No hay inconveniente, pues, en tomar precauciones para evitar su conta-

gio. Quiera Dios que los medios humanos sirvan de mucho para precaver esas cosas, aun con ser cosas suyas suyas: así es laudable inquirir tales medios de preservacion y recomendarlos y practicarlos. Pero es necio, es ridículo, es architonto poner en ellos toda la confianza, como si de ellos solos pendiese librarnos ó no de la calamidad. Hay que remontar más arriba la consideracion; hay que trasponer la baja esfera de las causas segundas y dirigirse de bulto á lo principal. Es azote el cólera, y hay que averiguar, más que la materia grosera de que está compuesto el tal azote, la mano poderosa que lo hace crugir sobre nuestras espaldas pecadoras, y más aun la inteligencia suprema y el juicio rectísimo que esta mano hacen mover. Sea microbio, sea miasma el agente que con tan rápida descomposicion hace enfermar nuestras vísceras; más hay ahí que microbio, más hay que miasma. Acudamos, pues, en derechura á Aquel á quien obedecen tales agentes de segundo orden: de allí viene el decreto justiciero que impone la plaga: de allí ha de venir el indulto misericordioso que la haga cesar. A Dios, pues, en esto como en todas las cosas. Acudir á Dios es siempre lo más cristiano, sobre ser ya de buenas á primeras lo más filosófico y racional.

El cólera es cosa de Dios. Si no place á su divina Providencia levantar la mano que pesa sobre nosotros, hemos de sobrellevar con respetuosa resignacion la prueba ó el castigo, que cualquiera de estas dos cosas, ó ambas á la vez, puede ser para nosotros la presente tribulacion. Fuera pánicos, pues, fuera mujeres espavientadas. El deber de todo cristiano en tales circunstancias es mostrar en ellas ánimo varonil, y hacerlas con su actitud firme y resuelta menos afflictivas para sí y para sus hermanos. Nunca como en casos tales se manifiesta sobre los corazones el poder de la fe para darles su debido temple, nunca como en casos tales se ve y se palpa lo que son débiles y miserables esos ostentosos castillos de orgullo que durante los tiempos fáciles presenta el racionalismo. ¡Ah! ¡Qué flojedad, qué anemia son las de estas sociedades sin Dios, cuando llega la hora de soportar y de arrostrar los grandes desastres! Véseles entónces á esos bravos atletas de sobrepensamiento y de la de preocupacion huir desatentados, abandonar sus puestos de honor, traer pintados al rostro la vacilacion y el miedo mientras almas mil sencillas é incultas, pero ricas con el tesoro de la creencia en Dios y con la clara nocion del deber cristiano, ponen firme rostro á la borrasca, lánzase sin ostentacion, pero también sin desaliento á las obras heroicas de caridad que los tiempos demandan, y como encanecidos soldados al pie de la brecha, si no pueden cerrarle el paso al enemigo, saben por lo ménos batirse con honra y saben morir.

¡Ah! ¡que los síntomas todos revelan en eso una decadencia de virilidad espantosa! ¡Ah! ¡que las vanas alharacas de despreocupacion y de soberbia independencia no dan de sí en la hora del peligro más que vulgares atolondramientos, no la serena reflexion, no la impasible calma, no los rasgos sublimes de desprendimiento y de sacrificio, de que en todas las epidemias que registra la historia, sólo han dado ejemplo los firmes servidores de Dios!

Tiempo ha de quedar para extendernos en tales reflexiones si desgraciadamente dura entre nosotros el período crítico en que al parecer acabamos de entrar. Tiempo habrá para que una vez más nos las deje acreditadas la dolorosa experiencia. Hemos querido únicamente anticipar algo de ellas hoy, para ya desde el primer momento llamar al orden con ellas á tanto distraído como anda por ahí, olvidado de los elevadísimos puntos de vista desde los cuales ha mirado en todos tiempos las epidemias la filosofia del Catecismo, que, creamos nuestros amigos, es para los casos graves la única filosofia.

Elevemos al cielo los ojos y el corazón, y teniéndolos allí fijos... venga lo que viniere, que nada nos ha de espantar.

F. S. y S.

(Revista Popular.)

CARIDAD PRIVADA EN PARIS.

Mr. Máximo du Camp, el célebre autor de las *Convulsiones de Paris* durante la *Commune*, acaba de publicar un largo y concienzudo estudio sobre lo que él llama *Caridad privada en Paris*. Nada hiere tan profundamente el corazón como la descripcion viva y exacta que el valiente académico hace de la miseria, de la desnudez y de la desesperacion de los pobres de Paris; pero también nadie alivia tanto el corazón oprimido, como la larga lista de los Hospitales y Asilos que la piedad católica ha levantado en medio de aquella metrópoli, para disminuir la miseria, encubrir la desnudez y trocar en esperanza la misma desesperacion. En efecto el Señor du Camp dirige la atencion de sus lectores hácia las Hermanitas de los pobres; las Hermanas Ciegas de San Pablo; el Asilo de niños incurables; las damas del Calvario; el Asilo de aprendices; el Hospital de jóvenes físicos; el Hospedaje de noche para hombres; el Hospedaje de noche para mujeres etcétera, etc. Y para cubrir los gastos de tantas fundaciones de beneficencia, pregunta el Sr. du Camp, ¿qué sumas debe la caridad privada poner cada año en manos de nuestras Religiosas hospitalarias? Sería imposible decir, hacer ese cálculo, aun aproximadamente: más, bien puede suponerse que la suma total no baja de 70 millones de francos. Ahora bien esta suma enorme, añade el Sr. du Camp, es desembolsada casi en su totalidad por aquellas clases de Paris que forman la minoría del Gobierno que son muy escasamente representadas en el Consejo Municipal, y que tal vez tarde ó temprano desaparecerán por completo aun de las Cámaras. En resumidas cuentas, esa generosidad extraordinaria que se nota en Paris es socorrer á la humanidad doliente, ese movimiento de caridad que no tiene igual ni en las más ricas y cultas capitales de Europa, todo, concluye muy bien el sábio académico, es el fruto espontáneo de las creencias religiosas aun muy arraigadas en el corazón de los verdaderos franceses.

BARCELONA 17 DE SETIEMBRE.

Ayer hubo una alarma en la Barceloneta.

Decíase por la mañana, que había ocurrido un caso sospechoso en el 2.º piso de la casa número 29 de la calle de San Telmo.

Los rumores circularon con tal insistencia, era de tal gravedad la noticia, que procuramos indagar lo que había de cierto, y hé aquí lo que supimos.

El médico de aquella barriada señor Pozo, dió aviso anteaer á la superioridad, que estaba visitando un enfermo sospechoso; pasaron acto seguido á la casa del paciente algunos de los doctores que componen la Junta provincial de Sanidad, entre ellos el doctor Robert, los cuales, encontrando al enfermo reaccionado, no vieron existiese tal motivo de sospecha.

Ayer á la una de la tarde, el enfermo fallecia en medio de agudos dolores, habiéndose presentado durante el curso de la rápida enfermedad, fuertes calambres, vómitos y diarrea. El señor Pozo pasó aviso nuevamente.

Entre seis y siete una comision facultativa pasó al indicado domicilio, y despues de haber oido el parecer del médico de cabecera, los datos proporcionados por las dos personas que habitaban el piso y de inspeccionar el cadáver, acordaron diagnosticar la enfermedad de *caso muy sospechoso*.

Se tomaron acto seguido las debidas precauciones: se procedió á la fumigacion de los habitantes núm. 29, enviando á los del piso donde había fallecido el individuo, á uno de los lazaretos próximos, y poniendo guardias en la escalera para que no permitieran salir ni entrar á nadie.

En el vecindario se hacian los más extraños comentarios: quien decía que dicho sujeto había fallecido á consecuencia de una paliza que le propinaron tiempo atrás, se añadía que tenía tres puñaladas y otros detalles parecidos.

Nosotros podemos añadir, que á la visita y sesion de los médicos no asistió el doctor Robert, que se hallaba fuera de esta ciudad, y que el doctor señor Coll y Pujol, hablando del caso de alarma ocurrido, nos dijo particularmente por la mañana á las doce, que no creía pudiese calificarse ni de sospechosa la enfermedad.

Hemos dado la noticia tal como nos ha sido comunicada.

Aconsejamos á nuestros lectores que no le den proporciones, pues parece que la salud pública y la política andan estos días algo mezcladas, y es difícil poder separar la una de la otra.

El caso *sospechoso* de ayer nos huele á cuerno quemado.

Y no se ofendan los médicos que asistieron á la inspeccion del cadáver; ¡estamos presenciando tales cosas!

MADRID 17 DE SETIEMBRE.

Del correo de Filipinas llegado á Madrid el sábado último, tomamos las siguientes noticias, que alcanzan al 1.º de Agosto último:

El 21 de Julio llegaron á Manila el capitán y tripulantes de la barca americana *Jonathan Bourne*, la cual había zozobrado quince días ántes en el bajo de Hunter, al Norte del grupo de las Calamianes. Los naufragos consiguieron arribar á Manila en dos botes.

También se perdió la barca americana *Rambla* cerca de la isla Boombjes, que había cargado azúcar en Iloilo y se dirigía á Boston. Toda la tripulacion consiguió llegar á Batavia.

Los periódicos de Manila publican extensos pormenores del fallecimiento, que ya anunció el telégrafo, del Obispo de Jaro, Sr. D. Mariano Cuartero y Medina, ocurrido el 16 de Julio, á los sesenta y dos años de edad.

Era natural de Fréscano, provincia de Zaragoza. Profesó en el convento de Predicadores de este capital, y pasó luego al colegio de Santo Domingo de Ocaña, de donde se trasladó á Filipinas. En la Universidad Pontificia de Santo Tomás, de Manila, ocupó puestos importantes, y ha sido el primer Obispo de la diócesis de Jaro, isla de Panay, cuya silla episcopal se estableció en 1845.

Era muy apreciado por su caridad, su bondadoso carácter y su discrecion.

Las impresiones acerca del estado sanitario de España, son menos satisfactorias que las de los días anteriores.

Ademas de un caso sospechoso en Lérida, y otro en la Barceloneta, de que en otro lugar damos cuenta, el telégrafo acusa esta madrugada la presentacion de casos sospechosos en Cherta, Benifayet, Maspujols y Cornudella de la provincia de Tarragona.

El telégrafo sólo da como detalles que en Benifayet habían ocurrido cinco fallecimientos y uno en Cherta.

Este último pueblo y Benifayet están situados á orillas del Ebro y á poca distancia de Tortosa, mientras que las Borjas, Maspujols y Cornudella pertenecen al distrito judicial de Reus, y alguno de ellos, como Cornudella, está cercano á los límites de la provincia de Tarragona y Lérida.

Por las inmediaciones de Cornudella pasa el río Guirana, que nace en la provincia de Lérida, y viene á verter sus aguas en el Ebro, junto á Mora; un poco más allá de esta confluencia están los pueblos de Benifayet y Cherta.

El 23 de Julio llegó á Cavite en el transporte *San Quintin* el batallon de infanteria de marina, procedente del departamento de Cartagena. Ha sido alojado en el hospital de San Juan de Dios.

Ha empezado á publicarse en Iloilo un periódico bi-semanal titulado *El Porvenir de Visayas*. Es el primero que ha visto la luz en aquella region.

La Diputacion de Jaen ofrece cinco duros diarios á los médicos que deseen servir en lazaretos ú hospitales de coléricos, si hubiese necesidad de utilizar el servicio facultativo en aquella provincia.

Habiéndose presentado en el puerto de Gijon un buque procedente de Inglaterra con cargamento de maquinaria, fué rechazado por las autoridades.

El Cónsul de Inglaterra protestó de estas medidas.

Consultado el gobierno civil, éste, ateniéndose al telegrama circular de la Direccion general de Beneficencia y Sanidad de 16 de Junio último, ha aprobado por telegrafo la conducta de las autoridades de Gijon.

La Junta de Sanidad de Chiclana se prepara para combatir el cólera, cerrando las escuelas públicas y particulares, el teatro, los baños minerales y acordonar la ciudad con tres lazaretos.

Siguen tomándose en algunos puntos precauciones militares, al decir de la prensa de provincias, sin que se puedan conocer las causas de tales precauciones.

Un periódico de Sevilla escribe á este propósito:

«Con referencia á cartas recibidas de Córdoba, circula el rumor de que en aquella ciudad, como ocurre en otras provincias, se toman algunas precauciones militares, que producen las consiguientes alarmas, mucho más, cuando como en el presente no hay motivos para suponer que pueda alterarse el orden público.

También se dijo ayer en esta capital que en Cádiz ha sido arrestado por un mes, en el castillo de Santa Catalina, un distinguido jefe del arma de Infanteria, de guarnicion en aquella ciudad, diciéndose que tal medida responde á haberse cogido infraganti en la lectura de un periódico republicano que ve la luz pública en Madrid.

Dicen de Lyon que el día 8 tuvo lugar la renovacion del voto hecho á Nuestra Señora en 1643. Durante todo el día afuyeron los peregrinos á la iglesia de Fourviere. Por la tarde Monseñor Dubuis, Obispo de Gavelston, dió desde la galería de la nueva iglesia la bendicion del Santísimo á la multitud arrodillada en las plazas y muelles de Lyon.

El aspecto de Nápoles es desolador, en unos barrios por reinar silencio de muerte, en otros por entregarse sus habitantes, llenos de terror, á los excesos alcohólicos.

Largas procesiones de mujeres descalzas recorren las calles cantando preces para implorar la divina misericordia.

El último domingo fueron insaculados muchos nombres de santos para saber cuál es el que debe salvar á Nápoles, y la suerte designó á San Genaro, en cuyo honor se hacen todas las procesiones.

En casi todas las calles hay encendidas todas las noches grandes hogueras y luces de bengala. El paso de las camillas y de los carros mortuorios al pálido reflejo de estas luces, aumenta el pavor y la tristeza.

Las camillas, los carros fúnebres, los médicos, las medicinas.... todo es insuficiente para la asistencia de tanto colérico.

Los cadáveres permanecen bastante tiempo sin enterrar por falta de carros para trasportarlos al cementerio y de operarios para el sepelio.

Del hospital de Canochia un colérico se arrojó desde una ventana, pereciendo estrellado contra las losas de la calle.

Familias enteras perecen del cólera en pocas horas.

El día 9, á medio día, se presentó en la oficina del registro un jóven á dar cuenta de la muerte de su padre.

El infeliz, devorado por la pena, parecía medio loco. Cuando volvió á su casa su madre espiraba tambien del cólera. Pocas horas despues él moria tambien de un ataque fulminante, y cuando los encargados de recoger los cadáveres subian á la habitacion, hallaron, ademas de los que iban á buscar, el de la hermana del desdichado jóven, que habia muerto sobre un diván.

La casa estaba abandonada; los criados habian huido.

La emigracion de la ciudad continúa, por otra parte, en grande escala. Todas las casas de campo de los contornos están llenas de gente.

La cuestion de subsistencias sigue presentándose pavorosa, y el hambre y la miseria se presentan en muchos barrios tan terribles como el cólera.

El *Times* escribe que sería ventajoso para China declarar la guerra á Francia, pues esa declaracion permitiría al Imperio exigir que las demas Potencias observen estrictamente los deberes de la neutralidad.

Hasta ahora los franceses se han provisto de carbon en las factorias extranjeras. En lo sucesivo no se les debe consentir.

Las operaciones del almirante Courbet contra Kelung sólo han servido para irritar á los chinos, que han hecho improductivas las minas de carbon inundándolas á fin de que los franceses no puedan hacer carbon.

El *Rechtsanzeiger* de Berlin anuncia que, segun un telegrama del Cónsul de Alemania en Canton, la embocadura del río de Cantón ha sido cerrada á los vapores por orden de las autoridades chinas.

Hasta ahora parece que los chinos se limitan á tomar medidas defensivas.

Segun la *Neue Presse*, el Almirante Courbet ha pedido que se declare inmediatamente la guerra. El Almirante cree que en el estado de represalias en que se encuentra, no puede impedir el contrabando de guerra.

La noticia de que los chinos han declarado la guerra á Francia é invadido el Tonkin, mandados por los Virreyes de Yunam y Kuang-Si, es de origen ingles, y aún no se ha confirmado por otros conductos.

Créese que una de las primeras operaciones que emprenderá el Almirante Courbet se dirigirá contra la isla de Hainan.

El Gobierno japonés ha hecho desmentir la noticia dada por la prensa francesa de que el Japon se

proponía reclamar sus derechos á la soberanía de la isla Loo Choo, aprovechando las dificultades que rodean á China.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Nápoles 12.—El hijo del Rey de las islas de Hawai está atacado del cólera.

Paris 13.—En presencia del Sr. Campenon, ministro de la Guerra, se hizo ayer tarde en Meudon la segunda prueba del globo, dirigido por los señores Renard y Crebs.

El éxito fué satisfactorio.

No obstante, *El Figaro* dice esta mañana que el globo no pudo maniobrar contra el viento que era fuerte.

Londres, 13.—El *Standard* de esta mañana dice que en los círculos políticos chinos se cree que el almirante Courbet atacará pronto la ciudad de Nankin de 700.000 habitantes y antiguo capital de la China.

Varsovia, 14.—La entrevista de los tres emperadores de Rusia, de Alemania y Austria se verificará mañana en esta capital.

Asistirán los Sres. Bismarck, Kalnocki y Giers. Se cree que esta entrevista consolidará la paz de Europa, pues los tres emperadores y sus ministros están decididos á seguir una política pacífica y á defender los intereses solidarios de las potencias continentales de Europa.

GACETILLA LOCAL.

EL MILAGRO DE NAPOLES

Hay verdades que se hacen evidentes por sí mismas, y hechos irrefragables que equivalen á todo un discurso. ¿Que sucede hoy en Nápoles? En esa pobre capital, herida del rayo devorador, que consume las vidas y va desolando la poblacion, y conviértela en una necrópolis, y esparce terror y funestidad, y escenas desgarradoras, y llantos fúnebres, y miseria de huérfanos, y....

Nápoles ofrece hoy á la vista un cuadro horripilante, que es la expresion más adecuada de otro cuadro invisible.

La desmoralizacion todo lo ha invadido, la impiedad todo lo va arrollando, la incredulidad lo ha contagiado todo; y, sin embargo, Nápoles debiera ser el pueblo de más fe, de más piedad y de costumbres más puras y más santas.

Nápoles hoy está presenciando un milagro estu-pendo, evidente á todas luces, que es capaz de heiar la sangre en las venas é todo espíritu fuerte que quiera presenciario.

Quince siglos van cumplidos ya, desde que se reproduce la maravilla.

La sangre coagulada, oscura y sólida del glorioso mártir San Genaro, que dió su vida por la fe Católica, es guardada allí en Nápoles, en una redoma, como relicario de los más estimables que conserva la Iglesia desde el siglo III.

Todos los años, desde las primeras Vísperas de ayer, el clero con toda solemnidad va procesionalmente llevando otra reliquia, la cabeza del glorioso Mártir. Ante el venerable altar, donde es guardada la sangre preciosa del Santo Obispo van cantando la letanía de todos los Santos y á poco rato empieza la sangre á enrojecerse, liquidarse y rebullirse dentro la rica redoma, y persevera en esta actitud hasta que concluidas las preces de la letanía, el clero que permanecía postrado se levanta y retira la cabeza del santo, y entonces se queda la sangre sin movimiento, pero líquida, roja y movable todo el día.

Este espectáculo se reproduce todos los años á presencia del pueblo. Muchos sabios, tan famosos por su ciencia como por su impiedad, han querido presenciari el milagro para ver como negarlo, y han confesado paladinamente que es preciso reconocerlo. Nadie hasta ahora ha podido encontrar una objecion seria contra ese monumento maravilloso que no puede ménos de confirmar la verdad católica.

Esto sucede hoy en Nápoles.

En estos momentos los hijos de Nápoles agrupados en torno de la urna contemplan un milagro de vida, y con lágrimas piden al Santo que les aparte el azote de muerte que pesa sobre ellos.

¿Cuántos incrédulos de aquella afligida ciudad abrirán los ojos á la luz de la fe?

Genaro vive en la ciudad de los justos, vive en su fama, vive en su sangre, y Nápoles ve extinguirse su vida como se extingue su fe.

Bendiga el Santo Mártir al pueblo que ora ante su vivida sangre, y bendiga á los que ni oran ni creen.

Abran los ojos del alma los que afectan no creer, y será un motivo más para que la ira de Dios, que se derrama sobre Europa, se aplaque y nos salve de este torrente embravecido que todo lo arrastra á la muerte.

El Sr. Gobernador civil ha dirigido á los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia la circular que á continuacion transcribimos:

«El ejemplo criminal de algunos Alcaldes en las provincias de Alicante, de Lérida y de Tarragona dejando de comunicar á la autoridad superior la presencia en sus respectivas localidades de casos sospechosos de la epidemia reinante alimentando por este medio punibles ilusiones que al desvanecerse podían dejar infestado al pais, ha movido el ánimo del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, en su interes por prevenir el desarrollo del mal á llamar la atencion de este Gobierno civil para que bajo los apercibimientos más severos estimule el celo de los Alcaldes á fin de que me comuniquen cuanto afecte á la salud pública, evitando ocultaciones á que pudiera tender el espíritu egoista de alguna localidad.

«La cuestion de la salud pública y la rigurosa obediencia á las medidas dictadas por el excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernacion y la Direccion general de Sanidad exigen el mayor celo y la más firme anergia en su cumplimiento.

«Confío en que los Alcaldes todos de la provincia de mi mando cumplirán exactamente cuanto les tengo prevenido, pero si desgraciadamente por alguno se dejara de dar conocimiento inmediato á este Gobierno de cualquier caso sospechoso que en su localidad pudiera ocurrir conforme está prevenido por circular de la Direccion general de Sanidad de 24 de Junio último si algun Alcalde repito incurriere en tan punible omision será inmediatamente destituido y sometido á la accion de los Tribunales exigiéndole la responsabilidad que les corresponda por desobediencia conforme á los artículos 265 y 278 del Código Penal.

«Cuanto dejo prevenido no excluye al que se procure evitar la propagacion de noticias falsas respecto á la salud pública que infundadamente introduce la alarma debiendo entenderse que á las autoridades locales incumbe la averiguacion exacta de los hechos y la obligacion de dar de los mismos inmediato conocimiento á mi autoridad.

»Palma 17 Setiembre de 1884.—El Gobernador, Fernando Santoyo.»

El *Boletín oficial* de ayer publicó los siguientes telegramas que demuestran el número de invasiones y defunciones de cólera á España, Francia é Italia:

Depositado 17 2:15 m.

La Gaceta de hoy publica el siguiente parte sanitario.—Provincia de Alicante; en Elche hubo ayer 9 invasiones del cólera y 7 defunciones; en Novelda 1 defuncion y ninguna invasion; en Monforte 3 invasiones y 3 defunciones de los anteriormente invadidos. Hondon de las Nieves el día 12 una invasion en persona procedente de Novelda; en Alicante y resto de la provincia no hay novedad.—Provincia de Lérida: en Torre de Segre hubo ayer 3 invasiones, 2 graves. Provincia Tarragona: en Borias del Campo han ocurrido en estos días varias invasiones y 6 defunciones; en Benifallet en los tres últimos días 8 defunciones, y ayer había 30 invadidos.—En Mora de Ebro hubo dos invasiones.»

«Las noticias referentes al cólera comunicadas por nuestros cónsules en el extranjero son las siguientes: Francia: en Marsella, desde las 5 de ayer tarde hasta igual hora de hoy se han registrado tres defunciones del cólera.—Italia, en Nápoles se nota alguna mejoría, de la media noche del 14 á la del 15 ha habido 470 casos seguidos de 167 defunciones con unas 113 de casos anteriores; en Cura 326 en 22 municipios cercanías 44 casos defunciones y otras 13 de casos precedentes.—Provincia de Génova en Spezia 23 casos y 10 defunciones. Provincia de Massa 4 defunciones.—A causa del mal estado líneas telegráficas no se han recibido más noticias.»

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del mes de Agosto último importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion . . .	5.533'88 pts.
Por id. de Servicios generales . . .	924'98 »
Por id. de Cargas . . .	268'74 »
Por id. de Instruccion pública . . .	5.501'75 »
Por id. de Beneficencia . . .	28.567'65 »
Por id. de Correccion pública . . .	83'33 »
Por id. de Imprevistos . . .	604'16 »
Por id. de Obras diversas . . .	2.500'00 »
Por otros gastos . . .	1.586'11 »

Total general. . . . 45.570'60 pts.

La Excmo. Diputacion ha dispuesto levantar una tienda de campaña con velas de barco, en la cual los cuarentenarios del Castillo de San Carlos podrán oír Misa en los días de precepto. Para la ereccion de esta ligera tienda y para que se pueda celebrar en ella se ha pedido y conseguido la autorizacion del Ordinario.

De día en día vá siendo más numeroso el concurso, que cada noche se congrega bajo las bóvedas del espacioso templo de Nuestra Señora de las Mercedes para oír las no ménos celosas que enérgicas pláticas doctrinales, que, con motivo de celebrarse la novena de la Virgen su titular, predica el orador sagrado P. Joaquin Rosselló de la congregacion del Oratorio.

Asisten tambien las personas instruidas en materia de música para apreciar la nueva composicion que expresamente para dicha novena acaba de componer el inteligente maestro D. Guillermo Massot.

Como legos en materia de música no nos atrevemos á formar el juicio critico de dicha composicion, si bien podemos asegurar, que ha sido alabada por personas, que, por sus conocimientos musicales, nos merecen singular respeto. Por nuestra parte solo decimos, que su carácter nos parece sumamente religioso; y esto nos basta.

Felicitemos por ello al Sr. Massot rogándole que no se desvíe de esta senda en sus nuevos trabajos, seguro de que por ella cuando no consiga satisfacer el gusto á veces estragado de ciertas personas exigentes, logrará siempre dar gloria á Dios.

De una casa de la Calle del Sindicato se desprendió ayer un trozo de sillar el cual hirió levemente á un transeunte que llevó el consiguiente susto: apercibidos de lo ocurrido los vecinos hicieron que se quitara otra porcion que ofrecía poca seguridad.

Si la Corporacion municipal tuviera en cuenta que no debe ser política la policia ubrana estaría mejor atendida.

Hemos tenido el gusto de ver una fotografía de la grandiosa y esbelta estatua de nuestra Señora de la Merced que se venera en su Iglesia titular de esta ciudad de Palma, sacada por la señora viuda de Virengue.

Lástima que las condiciones del local para la colocacion de la máquina y graduacion de los rayos solares no hayan proporcionado á la artista mejores ventajas para quedar tan lucida como suele en todos sus trabajos fotográficos.

Suponemos que, en la próxima festividad de la Virgen de la Merced, las personas que deseen poseer tan bella imagen podrán proveerse en la bandeja que estará á la puerta de la misma Iglesia.

Por lo mucho que interesa á los reclutas del Batallon Depósito de esta Capital y á los individuos de los cuerpitos activos que se encuentran con licencia ilimitada en esta zona militar agregados al mismo, ponemos en su conocimiento que, durante el mes de Octubre próximo, deben pasar la revista anual en las oficinas del Batallon, establecidas en los bajos de los pabellones del Cuartel del Carmen, y los que residan en los pueblos deberán presentarse con el pase al comandante del puesto de la Guardia Civil más inmediato.

En la cueva *Cala Mandia*, del término municipal de Son Servera, han sido detenidos por las fuerzas del cordón sanitario dos de los presuntos autores del robo perpetrado en Felanitx, la noche de S. Agustín, conocidos por los apodos de *Rateta* y *Ravell*, bastante notables por sus muchas fechorías. Desde que cometieron el robo vagaban por aquellos contornos, teniendo atemorizados á los vecinos. El teniente D. Pedro Jaume, que manda la fuerza militar en aquel punto, hizo entrega de los sospechosos á la autoridad correspondiente, quedándole altamente reconocido todo el vecindario de aquel pueblo por el buen servicio que les ha prestado.

Precio medio general que han tenido en los mercados de esta provincia los artículos de consumo que á continuacion se expresan, en el mes de Agosto último:

Granos: Trigo, 23'14 pts. el hectolitro.—Cebada, 18'22 id., id.—Maiz, 19'82 id., id.—Garbanzos, 11'08 id. el kilogramo.—Arroz, 0'54 id., id.
Caldos: Aceite, 1'14 pts. el litro.—Vino, 0'35 id., id.—Aguardiente, 0'77 id., id.
Carnes: Carnero, 1'47 pts. el kilogramo.—Vaca, 1'77 id., id.—Tocino, 1'71 id., id.

En la plaza de Abastos ha causado sorpresa y disgusto el aumento de precios á que se exponían las carnes. La de buey á 9 reales y 8 la de carnero el kilogramo. Tal carestía para justificarse ante el público, reclama una intervencion especial de la autoridad, pues segun el *Diario*, eran excepcion honrosa dos mesas en las cuales no se han alterado los precios.

Por telegrama recibido en esta provincia se sabe que ha sido nombrado Presidente de la Audiencia de Castellon D. Segismundo Mora; y el Sr. Castillo Magistrado de la de Palma.

En la madrugada de ayer se declaró un incendio en una tienda de cordelería en Llummayor. A pesar del celo con que han rivalizado las autoridades y Guardia civil, se cree que el voraz elemento lo habrá reducido todo á pavesas.

No sabemos que hayan ocurrido desgracias personales.

Tenemos entendido que la fabricacion y la tienda estaban asegurados por la Compañía *La Union* y el *Fénix*.

Anteanoche fué detenido por el jefe de serenos un individuo que había robado varias alhajas á una parienta suya con quien vivía en la calle de la Cordelería, ocupándosele algunos de los efectos robados.

Anteayer se administró el Santo Viático á la jóven que días atras tuvo la desgracia de sufrir graves quemaduras al inflamarse el petróleo de un quinqué y prenderse las ropas que vestía.

Dios le alivie de los acerbos dolores que con santa resignacion está padeciendo y le devuelva cuanto ántes la salud.

A última hora hemos sabido continúa en gravísimo estado.

Ayer, ademas del vapor-correo, fondeó en la bahía de este puerto el jabeque *San Sebastian*, procedente de Mahon, con carga variada.

Se despacharon el vapor *Union*, para Valencia, con la correspondencia, pasaje y mercancías; el pailebot *Paquito*, para Ibiza, con lastre; y el bergantín goleta *Beatriz*, para Puerto-Rico, con frutos del pais.

El lunes próximo, á las cuatro de la tarde se reunirán los accionistas del *Banco Mallorquin*, en el local de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, para enterarles de los trabajos hechos por la comision nombrada en 3 de Julio último.

El domingo en Barcelona falleció doña Raimunda Prat Caserras, madre del eminente astrónomo reverendo P. Federico Faura, de la Compañía de Jesus, Director del Observatorio astronómico de Manila, á quien acompañamos en el dolor que le habrá causado la más sensible de las pérdidas, rogando nosotros á Dios á fin de que aquella goce de su gloria y su ilustre hijo de cristiana resignacion.

La señora marquesa Bianca di Roi-Kebert, jóven de 27 años y de una belleza comun, cumpliendo un voto hecho en ocasion de una enfermedad mortal de un hijo suyo, que curó, se ha presentado á Marsella en el hospital Pharo para asistir á los cánticos. Viste un hábito sencillo de algodón, acude con extraordinaria solicitud á la cabecera de los enfermos, y les distribuye los socorros, alentando á las otras enfermeras con su admirable abnegacion.

Pedimos á Dios derrame sus bendiciones sobre tan generosa señora, que ciertamente no le faltarán, como recompensa al cumplimiento de su voto.

Tomamos de *El Bien Público* de Mahon, correspondiente al día 17, las siguientes noticias:

—Anoche quedaban en el Lazareto sucio de este puerto purgando cuarentena 56 buques con 624 tripulantes y 87 pasajeros. Durante el día entraron 8 con 101 tripulantes y 48 pasajeros y fueron despachados 10 con 115 tripulantes y 30 pasajeros.

— Los buques entrados desde el anoche de ayer son los siguientes:

Bateo frances *G. Schiaffino*.
Polacra goleta francesa *Saint Jean*.
Polacra italiana *Pensiero*.
Bergantin italiano *Elissetta*.
Corbeta inglesa *Septima*.
Vapor ingles *Growin prince*.

— El Excmo. Sr. Director General del cuerpo de carabineros con fecha tres del actual ha resuelto, que al individuo perteneciente á dicha arma José Rodriguez Turpin, que como digimos á su debido tiempo salvó en las aguas de este puerto á un niño que se estaba ahogando, se le entregue como recompensa con el fin de que pueda reponerse su vestuario, la suma de ciento cincuenta pesetas.

— El vapor italiano *Arabia* portador de un considerable número de gallinas de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, despues de haber pagado por derechos de Cuarentena y Lazareto la cantidad de 9.828'13 pesetas salió despachado para Barcelona en la tarde del sábado.

— La tempestad de truenos y relámpagos que descargó sobre esta Isla en la madrugada del domingo, causó algunos desperfectos en once postes de la línea telegráfica; habiéndose ya procedido á su recomposicion.

A la hora de entrar en máquina EL ANCORÁ no habíamos recibido ningun telegrama de nuestro servicio particular.

